
会場５－５【長野県】長野市立信里小学校 発表を見た方からの感想 

 

⚫ トカゲやトンボの絵や歌がとても素敵でした。実際に見たり触ったりして，いろいろなことを感じたこ

とが伝わってきました。また，環境について自分たちにできることを明確にできていて，ぜひ実践して

いってほしいと思いました。 

 

⚫ 身近に住んでいる多様な生物との関わりを通して、生物を大切にする気持ちや生物の生育環境を守ろう

とする気持ちが生まれたと思います。さらに、発展的に「ゴミを拾うこと」や「生物の成長を促進す

る」ことを考えることができていたことが素晴らしいと思いました。これから生き物を大切にするとと

もに、歌詞の意味を考えても学びが広がると思いました。 

 

⚫ 爬虫類を卵から孵して育てるという活動は、命のかけがえのなさを身をもって体験できる活動になると

思うので、とても良いと思いました。卵から孵す対象を、ヒヨコなど誰もが知っていそうな身近な生物

ではなく、どうして爬虫類にしたのか気になりました。歌で活動を発表していて分かりやすくて、とて

もよかったです。 

 

⚫ 信里の自然について気づきたくさんの虫と触れ合いまたそこから自然を保全しようと試みる姿が素晴ら

しいなと思いました。また、トカゲを卵から育てることを通して命について考えられている点も素敵だ

なと思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。大好きな生き物たちとの触れ合いや調べ学習を通して、環境を守るため

の取り組みについて一人一人が自分のことのようにとらえ、考えていることが分かりました。地元が同

じ長野県であることなどから、私も生き物とその環境の問題について触れ合いを通して考えていきたい

と感じました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました！信里賛歌を元気いっぱい歌ってくれてとても素敵でした！皆さんが大好

きなトカゲとカナヘビ。頭をなでると目をつむるところや指を出すと尻尾をまいてぷらんぷらんすると

ころなどたくさんのかわいいポイントがわかりました。また絶滅危惧種のシナイモツゴが生息している

ことも知ることができ、信里は素敵な場所なのだなということがわかりました。これからも信里の環境

を守っていく活動をしていってください！応援しています。 

 

⚫ カナヘビを育てた体験が貴重でうらやましかったです。卵から出てきた瞬間を観察したりする経験はな

かなかないと思います。発表は絵を描いてカナヘビ飼育の過程を見ることができたのでとても見やすか

ったです。たくさんのいのちに関わることのできる学習は素敵だと思います。 

 

⚫ 信里に存在する多くのため池が生き物たちの大切な住処になっていること、その生物たちの生態を知

り、自分たちに何ができているのか、皆さん一人一人が考えをもっている姿がとても素敵でした。自然

の生態系を知り、生き物たちと一緒に生きていくために皆さんが考えたことを実践して、信里の豊かな

自然を守り、その魅力をいろんな人々に伝えて欲しいと思いました。 

 



⚫ 発表ありがとうございました。身近にいる生き物とのふれあいから自然を大切にしようとする思いや、

生き物を理解しようとする積極的な活動が伝わってきました。多くの生き物たちとの関わりから地域の

問題を解決したり、環境を守るために自分たちが何をするべきか具体的に考えたりすることができてい

て、環境に対して真剣に向き合って活動していたのが感じられました。 

 

⚫ 皆さんのリンゴについての発表やトカゲやカナヘビについての発表を通して、皆さんが住んでいる街を

とても好きでいることがよく分かりました。特に、生き物や植物をよく観察してスケッチしたり分類し

たりしているところが、理科の先生を目指す私としてはとてもいいと思いました。今後も、外での活動

を通してたくさんの疑問や発見を見つけていってほしいと思います。 

 

⚫ 長野市立信里小学校 3・4 年生のみなさん、発表ありがとうございました。皆さんが住む地域の生き物に

触れる中で、生き物が生きていくためには自然を守っていくことが大切だということに気づくことがで

きましたね。また、生き物を守っていくためにどのような自然を残していくべきかにも考えられていま

したね。今後は、今回の活動で気づいたことや考えたことをもとに、生き物を守るための活動ができる

と皆さんの力で信里の生き物を守ることにつながると思います。 

 

⚫ カナヘビやトカゲ、トンボなどの特徴を絵で伝えていたのがとてもわかりやすかったです。身近な生き

物について観察したり学習したりすることを通してこれまで目を向けていなかった生き物にも目を向け

られるようになったのではないかと想像します。最後に発表していた、環境を守るためにできることを

続けていってほしいと思います。 

 

⚫ 里山の恵として自然との関わりから生き物の特徴やその生き物がどんな環境で生きているのか、どんな

種類がいるのかなどいろいろな観点から考察が進められており、この視点を広げるということはこれか

らも必要になるため、とても良い学びになったのではないかと思います。 

 

⚫ 皆さんの一つの昆虫に対する観察力や行動力は素晴らしいと思いました。こんなにも素晴らしい昆虫に

囲まれた信里はみなさんにとってとても大切なふるさとなのですね。これからもふるさとの自然を大切

にしていくとともに，ふるさとの人とのつながりも大切にしていってください。 

 

⚫ ニホントカゲやトンボなどの生き物の絵がとても上手だなと感じました。そして、絵を描くためにはそ

れぞれの生き物をよく観察をしないと書けないと思うのでみなさんがそれぞれの生き物をしっかりと観

察してきたことが十分に伝わりました。信里の環境を守るためにみなさんが考えたことは全て大切なこ

とだと思うので、これからもその考えを忘れずに、また大切にしていってほしいと思いました。 

 

⚫ 周りにたくさんの自然の生き物がいて、学習することができることはとても素敵なことですね。宝物だ

と思います。私は、長野県の田舎の出身ですが、皆さんが住んでいる地域ほどたくさんの生き物はいな

いので、皆さんの環境は、とってもうらやましいと思います。実際に探して、観察して、発表すること

は、何よりも記憶に残り、身になると思います。これからも、たくさんの生き物と触れ合い、身の回り

の生き物たちを守るために活動を続けられるとよいですね。皆さんの発表を見て、とっても勉強になり

ました。これからも頑張ってください。応援しています。 



 

⚫ 自然が豊かなことを生かして、生き物たちについて調べ、考えていてとても良いと思いました。トンボ

について学習したことを、田んぼとの関係性と結びつけて考察していて凄いなと思いました。生き物に

ついて考察する機会は自然が豊かである環境だからこそできることだと思うので、今後もこの環境を大

切にして、色々な探究学習をしていってもらいたいなと思いました。 

 

⚫ 地域の生き物との交流で自然と親しみ、動物の特性も学ぶことができていてよいと思います。虫の観察

は小さいので難しかったと思いますが、卵をスマホで照らし、工夫して観察できていたと思います。 

トンボ観察会では、どれがどのトンボかわかるのがすごいと思います。たくさんトンボについて勉強し

ていて、知識があるからこそ特定できるのだと感じました。トンボの生態の特徴など生物学的なことに

ついても探求できているところが良かったと思います。また、自然の大切さについて学べていてよいと

思います。すべての探求の中で虫や魚の絵が描かれていて、とても上手だったので驚きました。それぞ

れが自然を守るためにしていきたいことを持っているので、その目標を達成できるようにこれからも頑

張ってください。 

 

⚫ 里山を守るためには、里山について知っていることが大切です。信里自慢の豊かな自然との触れ合いの

中で、自然の大切さや当たり前にあるわけではないということを学び、守っていってほしいと感じまし

た。信里にしかいない、あるいは里山にしかいないような珍しい生き物もいると思うので、ぜひ大切に

してほしいです。皆さんが生き物とのふれあいや学習の中で学んだことは自然を守る上でとても大切な

ことです。学んだことをこれからも心に留めておいてください。 

 

⚫ 自分たちが住む地域への愛着がとても伝わってきました。地域にいる大好きな生き物に注目し、その生

き物に詳しい方とのつながりも通して自分たち自身で深く観察したり育てたりすることで新しい発見を

できていることがすごいなと思いました。そしてその生き物たちの将来のためにひとりひとり自分にで

きることを考え発表していて素晴らしいと感じました。 

 

⚫ さまざまな生物との触れ合いを通して、生物の体の構造や特徴についてうまくまとめられていたので良

いと思った。また、専門家に直接会いに行き生物についてより詳しく知ることが出来ていたので良いと

思った。 

 

⚫ 素敵な歌だと思いました。生き物の観察をとても詳しくされていて感心しました。特に、赤とんぼでも

3 つの種類があるということに驚きました。いろいろな場所で観察して、環境問題に考えていることが

伝わりました。皆さんが環境にたいして思っていることがしっかりあってすばらしいと思いました。 

 

⚫ 自分たちの小学校の周りにある自然に目を向けて、その自然に生息している生き物について良く調べら

れているな、と感じました。また、説明するためのイラストも良く描かれていて、言葉の説明と合わさ

ってとても分かりやすかったです。トンボの活動では自分たちで様々なトンボの種類を見つけていてす

ごいと感じました。また、先生との活動を通して、先生のお話を基にして自分たちで調べ、学習を深め

られている、と感じました。 

 


